
質 問 事 項 一 覧 表 

令和６年６月 19日（水）午前 10時開議  

順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

１ 渡辺  徹 議員 １ 空き家対策について 

⑴ 実態について 

① 空き家の数について 

② 特定空き家、管理不全空き家の数について 

③ 所有者不明の空き家の数について 

④ 固定資産税の徴収不能な空き家の数と不納額について 

⑵ 現状について 

①空き家対策について 

②効果・課題について 

③今後の展望について 

２ 市職員の派遣について 

⑴ 現在とこれまでの派遣職員数と所属部署について 

⑵ 目的について 

⑶ 効果・課題について 

２ 佐藤 優子 議員 １ 新たな関係人口創出の取組について 

⑴ ふるさと納税事業について 

① 令和５年度の寄附額及び返礼品件数が過去最高となった要

因と今後の取組について 

② おおふなトンを活用した返礼品と観光情報を発信する SNSの

活用について 

⑵ 「ふるさと住民票」の導入について 

⑶ さんりく・大船渡ふるさと大使について 

２ 市民サービス向上のためのＤＸの取組について 

⑴ 「書かない窓口」導入の成果と、住民・職員双方の利便性向

上を図るための課題について 

⑵ “ぴったりサービス”に該当する手続きと利用状況を踏まえ

た今後の展望について 

３ 安全・安心で魅力ある公園づくりに向けて 

⑴ 公園に対する市民のニーズの把握について 

⑵ 都市公園の維持管理について 

① 遊具修繕の優先度の決定方法について 

② 集約・再編の検討状況について 

３ 

 

 

宮﨑 和貴 議員 

 

 

１ 納税の現状課題における口座振替推進キャンペーンの実施の効

果について 

⑴ 納税の現状について 



順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

３ 宮﨑 和貴 議員 ① 口座振替の現状や推移について 

② スマートフォンアプリの使用による納税実態について 

③ 現金での納付割合について 

⑵ 口座振替キャンペーンについて 

① 抽選による大船渡地域商品券進呈施策導入に係る経緯につ

いて 

② 「行かない窓口」との兼合いの見解について 

⑶ 収納率への想定される効果について 

① 現状の課題について 

② 想定される効果について 

２ 鳥獣被害対策の現状と課題及び今後の見通しについて 

⑴ 現状について 

⑵ 鳥獣被害対策とその支援について 

① 現状の課題について 

② 現在実施している支援について 

⑶ 今後の見通しについて 

４ 西風 雅史 議員 １ 大船渡市デジ田総合戦略の策定に当たっての新たな視点につい

て 

⑴ 当市のシビックプライドの見解について 

⑵ シビックプライドを高める目的としての条例の制定について 

⑶ 令和３年４月施行の神奈川県相模原市の「さがみはらみんなの

シビックプライド条例」を参考とすることについて 

２ 将来世代の視点「フューチャーデザイン」の取組について（大船

渡市スポーツ施設整備基本計画中間見直し（案）を踏まえて） 

⑴ フューチャーデザインを採用した矢巾町の取組について 

⑵ フューチャーデザインの考え方を活用した議論に社会各層を

広く巻き込み当事者としての関心を高めていく取組を具体化し

ていくことについて 

３ 三陸鉄道綾里駅舎の解体後について 

⑴ 跡地の活用について 

⑵ 地域とのコミュニケーションについて 

５ 菅原  実 議員 １ 大船渡椿サミットの成功に向けて 

⑴ 大船渡椿サミットの意義・ねらいについて 

⑵ 組織体制について 

⑶ 準備の始動時期とスケジュールについて 

⑷ 企画と予算について 

  



質 問 事 項 一 覧 表 

令和６年６月 20日（木）午前 10時開議  

順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

１ 今野 善信 議員 １ 放課後児童クラブの現状と課題への対応について 

⑴ 保育料や運営上の課題等について 

⑵ 経済的に恵まれない子どもたちの保育料に対する支援について 

⑶ 支援員の処遇や収入が違う状況の改善について 

⑷ 課題解決に向けて方針を示すことについて 

２ スポーツ施設整備について 

⑴ 関連団体との意見交換、協議の場の活用について 

⑵ 近隣自治体との連携について 

⑶ 財源の確保について 

２ 小松 則也 議員 １ 吉浜海岸の海水浴場再開に向けた取組について 

⑴ 昨年度の事業と今年度の事業の見通しについて 

⑵ 復旧が遅れた理由について 

⑶ 海水浴ができる海岸に戻す計画について 

２ 教師の多忙化解消に向けた現状と展望について 

⑴ 昨年度と今年度の出産育児・病気休暇で休んでいる教員の補充

について 

⑵ 令和４～令和６年度の復興加配教員の人数の推移について 

⑶ 補充教師や教師のなり手の不足の現状分析と多忙化解消に向け

た展望について 

３ 熊谷 昭浩 議員 １ 大船渡港の利用促進による経済波及効果について 

⑴ 大船渡港に関連した経済活動に伴い発生する所得創出及び雇用

創出の効果について 

⑵ モーダルシフトを実践する企業が増加してきている中での大船

渡港の利用促進に向けた取組について 

２ 大船渡市行政改革実施計画の取組状況について 

⑴ 財政の安定確保に向けたふるさと大船渡応援寄附の取組状況と

今後の見通しについて 

⑵ 人口動態や投票率向上に向けた投票区・投票所等の見直しの検

討状況について 

３ 防災学習館の活用について 

４ 三浦  隆 議員 １ 再生可能エネルギーの導入に向けての取組について 

２ 指定管理者制度導入後の市立図書館運営の現状について 

３ 民生委員の担い手不足について 

５ 

 

遠藤  章 議員 

 

１ 県央部と大船渡港湾との直結道路の高規格化について 

⑴ 県央部直結道路の高規格化が進んでいない気仙地域の現状につ



順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

５ 遠藤  章 議員 いて 

⑵ 市長直属の特任アドバイザーの任命について 

⑶ 新白石トンネル事業の進捗状況と今後のタイムスケジュールに

ついて 

２ 市内建設業界の現状について 

⑴ 平成20年から東日本大震災直前の平成23年３月までの３年間と

直近３年間の市営工事発注状況の比較について 

⑵ 建設業界の現状と今後の在り方について 

３ 吉浜地区太陽光発電事業について 

⑴ 市有地土地賃貸証明に明記されている貸付条件「住民の合意形

成と漁業者の了解」に係る現状の達成度について 

⑵ 系統連系工事着工申込書を提出した期日について 

 
  



質 問 事 項 一 覧 表 

令和６年６月 21日（金）午前 10時開議  

順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

１ 岡澤  駿 議員 １ 若者の活躍について 

⑴ 令和６年度予算ベースでの具体の取組及び予算規模について 

⑵ 独自の取組及びその予算規模について 

⑶ 若者のニーズ分析や既存部局を横断した取組を行う専門部署

の設置について 

⑷ 市が設置する審議会等委員における 39 歳以下の構成比の現状

と若者委員の登用に係る具体目標を設定することについて 

２ 政策決定における地域や関係機関との対話について 

⑴ 関係機関や地域住民から理解を得られる政策形成及び決定に

係る手順について 

⑵ 地域住民や関係者と連携して業務に取り組む意識の強化につ

いて 

２ 船野  章 議員 １ 港湾物流に係る諸問題について 

⑴ 大船渡港における港湾物流について 

⑵ 県内陸とのアクセス向上への難題解決について 

２ 有害鳥獣による被害対策に関する問題等について 

⑴ 熊の「指定管理鳥獣」追加による国からの交付金を有効活用し

た人的被害を最小に抑える方向性について 

⑵ 共存を図ることについて 

⑶ 猪に対する具体的かつ効率的対策について 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本 和義 議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 市立診療所の医療体制の状況と市民の命と健康を守る取組につ

いて 

⑴ 運営、医療内容、対応する薬局の有無と状況及び人員等の現状

と課題、今後の充実の見通し、方針について 

⑵ 患者や関係者からの意見の集め方及び課題並びに問題点につ

いて 

⑶ 各種健康診断・検診及び予防接種の現状と今後の方向性につい

て 

⑷ 県民・国民と比較した市民の寿命、健康状態の特徴について 

２ 市内の外国人労働者の現状と課題、産業・経済活性化について 

⑴ 出身国別人数等と就労業種等の現状について 

⑵ 外国人労働者への支援策等の状況及び今後の方向性について 

⑶ 政府等への要望について 

３ 吉浜の太陽光発電事業に対する、市としての住民の賛否・意向確

認の方策について 



順序 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 

３ 山本 和義 議員 ⑴ 住民意向を客観的かつ明確にした結果による判断について 

⑵ 刑事訴訟法第 239条第２項で公吏の告発が義務付けられている

こととの関係や該当職員の処分と公表等の経緯について 

４ 滝田 松男 議員 １ 市内の景気動向と物価高騰に対する支援策について 

⑴ 市内の景気動向について 

⑵ 厳しい経営を強いられている事業者と苦しい生活を余儀なく

されている市民の実態について 

⑶ 売上減少事業者への新たな支援策について 

⑷ 市民の生活を支援する新たな手立てについて 

２ 無投票だった市議会議員選挙について 

⑴ 無投票となったことの周知について 

⑵ 無投票の場合の選挙公報の発行について 

３ 自動車の安全運転対策について 

５ 森   操 議員 １ 全国の２倍の糖尿病疾病の問題を重点化することについて 

⑴ 民間の力を利用することについて 

⑵ 有所見者の割合について 

２ 断らない相談支援を柱とした重層事業の取組について 

３ 大船渡湾の環境基準の超過の対国要望について 

４ 令和６年度市税等納期限一覧表の配布について 

 


